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Sitzung des Koordinationsrates (KoRa) von Attac-Stuttgart am 13.12.2016 
Teilnehmer: Alex, Dorina, Jutta, Mark, Sigrid 
Hinweis: Im Protokoll sind die Positionen aus der Tagesordnung kursiv dargestellt. 
 
1. Einige Hinweise 
Zu den Notwendigkeiten von Transparenz und Öffentlichkeit der KORA-Sitzungen in ihrer Funktion als Plenums-Ersatz 
(Alex) 
Im Sommer 2016 wurden nach Beschluss des Plenums die Aufgaben des Plenums für eine befristete Zeit auf den KoRa 
übertragen. Um im Hinblick auf KoRa-Entscheidungen und –Beschlüsse den Attac-Grundsätzen Basisdemokratie und 
Transparenz Rechnung zu tragen, ist es daher umso wichtiger, dass die Transparenz der KoRa-Arbeit für die Öffentlichkeit 
gewährleistet wird.  
Beschluss:  Unser Beschluss vom Sommer wird deswegen bekräftigt: Die KoRa-Tagesordnung muss zwingend zwei Tage 
vor der Sitzung auf der Homepage stehen; anzustreben ist es, dass die TO drei bis vier Tage vor der Sitzung Dorina für 
die Veröffentlichung zur Verfügung gestellt wird. 
 
2. Anträge 

2.1 Finanzantrag Nachdruck unserer AfD-Flugblätter (Lauternaive)  

200 St., 156 € (Vanadis) 

Beschluss: Dieser Antrag wird abgelehnt.  

Begründung: Das Flugblatt müsste umfangreich überarbeitet werden, bevor es neu aufgelegt werden könnte. Dafür 

stehen keine Kapazitäten zur Verfügung. 

 

2.2 Proteste G20-Gipfel / Finanzministertreffen Baden-Baden am 18. März 

Grundposition: Wir unterstützen das Aktionsbündnis, sofern ein von uns mit tragbarer gemeinsamer Aufruf zustande 

kommt.  

2.2.1  Antrag: Aktive Unterstützung des Aktionsbündnisses 
Hinweis: Notwendigkeit besserer personeller Vertretung im Bündnis – nächstes Treffen FR, 20.01.16, 16:00 Uhr,  
Baden-Baden (Alex). 
Beschluss: Der Antrag wurde einstimmig genehmigt. Mark wird am 20.01. nach Baden-Baden fahren.  
 
2.2.2 Finanzantrag: Mittel für Vorbereitung und Durchführung o.g. Kundgebung / Demo  
Bereitstellung eines Budgets von max. 800 € für die Vorbereitung und Durchführung der o.g. Kundgebung / Demo 
durch das Aktionsbündnis; dieses Budget wird verwaltet von Christan und mir in Abstimmung mit Jutta. Aus dem Bud-
get entnommene Mittel müssen bis spätestens 30.06.17 vollständig abgerechnet sein. (Alex)  
Beschluss: Ein Budget von 700 € wurde einstimmig genehmigt. Es wurde unterstrichen,  dass dieser Betrag eine 
Obergrenze darstellt. Die Abrechnung des verwendeten Geldes muss zum 30.06. vorliegen.   
 
2.2.3  Finanzantrag: Mittel für Eigenaktivitäten 
Bereitstellung eines Budgets von max. 1500 € für die Eigenaktivitäten von attac-S im Zusammenhang mit den Protes-
ten gegen G20 (z.B. Flyer, Mobimaterial und eine orangene Attac-Regenjacke für jede(n)). Budgetverwaltung: unge-
klärt, Abrechnungsgrenze: ungeklärt (Christian). 
Beschluss: Dieser Antrag wurde zurückgezogen.   

 
2.3  Finanzantrag: TiSA-Veranstaltung im Rahmen unserer Mitgliedschaft im LHB 

TiSA-Veranstaltung mit Harald Klimenta am 07.02.17 im Forum 3 (zusammen mit dem Landesbündnis für 

verantwortungsvolle Handelspolitik, LHB): Beitrag zum Honorar 100 € / Bewirtungsbudget: 30 € Weiterhin: Mitarbeit bei 

der Vorbereitung der Veranstaltung (Flugis, etc.) 

Beschluss: Der Antrag wurde genehmigt. 
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2.4 Finanzantrag. Miete für die Raumnutzung des F3 (Jutta) 

Unser Beitrag für die Raumnutzung im F3 beläuft sich auf € 500 im Jahr. Das ist ein unangemessen geringer Betrag im 

Verhältnis zu der Häufigkeit, mit der wir Räume im Forum 3 belegen.  

Jutta beantragt deshalb, dass wir die jährliche Zahlung auf €750 erhöhen. 

Beschluss: Der Antrag wurde genehmigt. 

 

2.5 Antrag  Bewerbung Themenrunden Theaterhausheft (Alex) 

Die Platzierung einer halbseitigen Anzeige im Veranstaltungsteil kostet 300 €. 

Alex stellt den Antrag, dass wir in 2017 zwei unserer Themenrunden dort bewerben, unter der Voraussetzung, dass wir pro 

Anzeige nur 200 € bezahlen müssen (33 % Rabatt). 

Beschluss: Der Antrag wurde unter dem Vorbehalt der Rabattgewährung genehmigt. 

 

2.6 Finanzantrag: Webmastertätigkeit 

200 € an Dorina für ihre Webmaster-Tätigkeit in 2016 (Jutta) 
Beschluss: Der Antrag wurde genehmigt. 

 
3. Finanzbericht  

Steht an und auch eine Bewertung unserer neuen Reisekostenregelung. 

Der Bericht wurde von Jutta erläutert. Der KoRa hat einstimmig großen Dank an Jutta für ihre vorbildliche Betreuung und 

Präsentation unserer Finanzen ausgesprochen. Die Handhabung der Reisekosten kann im nächsten Jahr wie bisher 

weitergeführt werden. 

 

4. Mitgliederrundbrief (MRB) 
 4.1. Ist der Mitgliederrundbrief ein „ungeliebtes Kind“ des KORA und wenn ja, was folgt daraus? (Alex) 
 4.2. Soll es einen Mitgliederrundbrief für das IV. Quartal 2016 geben, und wenn ja 
  4.2.1. mit welchen Artikeln? 
  4.2.2. und welchen Autor*innen? 
  4.2.3. und welchem Erscheinungstermin? 
  4.2.4. Wer macht die Endredaktion und stimmt den Versand mit Ute ab? 
 4.3. Wenn es auch weiterhin Mitgliederrundbriefe geben soll, wie wird dann zukünftig 
  sichergestellt, dass sie rechtzeitig konzipiert, fertiggestellt und verteilt werden? 

 
Beschluss: Die aufgeführte Einschätzung des MRB als „ungeliebtes Kind“ wurde bestätigt. Es wurde daher beschlossen, 
dass der MRB künftig nur noch „ad hoc“ und nicht mehr regelmäßig erstellt wird. Jutta wird diesen Beschluss an Ute 
kommunizieren.  
 
5.  Website 
Die Website muss aufgeräumt, entrümpelt und aktualisiert werden (das übernehmen wie eh und je Alex und Dorina). 
Andere werden gebeten: 

1. Den Einleitungsteil der Rubrik attac Stuttgart zu aktualisieren. 
2. Die Rubriken der AGs auf Aktualität zu prüfen und möglichst auf Vordermann zu bringen.  Das betrifft vorrangig 

die AG TTIP, die sich ja in einen anderen Arbeitszusammenhang gibt und sich auch mit dem neuen Namen „AG 
Handelspolitik“ schmückt. 

3. Unter „Bündnisse die Angaben zum Stuttgarter Krisenbündnis zu aktualisieren. 
 

Arbeitsaufteilung: 
- Mark übernimmt die Überarbeitung des Einleitungsteils sowie die Angaben zur AG Handelspolitik 
- Den Rest räumen auf / entrümpeln Alex und Dorina. 

 
6. Stammtisch  
Wer betreut den Stammtisch am 15.12.? 
Antwort: Mark 
 
7. Landesbündnis für verantwortungsvolle Handelspolitik (LHB) 
Zur Info: Es werden folgende Dokumente an die AG Handelspolitik (bisher: AG TTIP) weitergeleitet: 

1. Unterstützung der Kampagne „Demokratisierung der Handelspolitik“ 
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2. Entwicklung von Aktivitäten zum Thema TiSA im Rahmen von G20 und Wahlkampf 2017. 
 

8. Sprecheramt 
Christian hat bereits sein Amt als 2. Sprecher niedergelegt. Was sind die Konsequenzen daraus:  
Neuverteilung? Neubesetzung? 
Dieser TOP wurde vertagt. 
 
9. Rückgewinnung der Gemeinnützigkeit und Nutzung öffentlicher Räume der Stadt Stuttgart 
Alex beantragt, dass sich ein Mitglied des KORA bei attac-Frankfurt kundig macht: 

1. ab wann die Gemeinnützigkeit rechtskräftig Bestand haben wird und 
2. dass jemand die notwendigen Angaben besorgt, die benötigt werden wenn Spenden eingesammelt, Räume 

gemietet u.ä.m. werden.  
Diese Angaben kommen dann auf unsere Website, damit wir jederzeit darauf Zugriff haben. 
Entscheidung: Jutta wird sich um den Beleg der Gemeinnützigkeit kümmern und diesen an Dorina zur Veröffentlichung 
auf der Website weiterleiten.  
Nachträglich von Jutta: Am 16.12. habe ich im Bundesbüro angerufen und erfahren, dass noch keine Belege vorliegen. Das 
Urteil ist auch noch nicht rechtskräftig. Deshalb ist noch Warten angesagt. Sobald das Urteil rechtskräftig ist – d. h. auch, 
dass die Gegenseite nichts gegen das Urteil unternommen hat – wird attac-D diese Info per Mail allen bekannt machen. 
 
10. AfD-Landesparteitag 18./19.02.17 
Dieser TOP wurde vertagt. 
 
11. Sonstiges 

1. Beschuss zur künftigen Handhabung der Protokolle der KoRa-Sitzungen: 
Künftig soll der Entwurf des Protokolls der KoRa-Sitzung allen Sitzungsteilnehmer zur Verfügung gestellt  werden. 
Diese erhalten damit die Möglichkeit, innerhalb einer Zweitagefrist Korrekturen / Ergänzungen, usw. 
anzubringen, bevor die Endversion ins Netz gestellt wird. 

2. Erstellung der Einladung zur nächsten KoRa-Sitzung am 10.01.2017: Mark. 

 
Protokoll: Mark, einschl. Einarbeitung diverser Rückmeldungen. 

 
 


